MEXICOREPORT

México emergente de China: Nearshoring

En el beisbol los bateadores emergentes son muy importantes pues deciden los partidos. En política económica internacional existen los países emergentes. México es país emergente debido al aumento de su mercado financiero, al número de tratados de libre comercio, destacando el TMEC, además de la variedad de sus fuentes de ingresos. No existe ningún país tan ligado a Estados Unidos, de manera que cuando llegue la recuperación económica, México será el más beneficiado simplemente por ser el país emergente más integrado a la economía estadounidense.

La oportunidad de México se presentó a partir de 2018 en que Estados Unidos impusó tarifas a bienes producidos en China a lo que siguió las disrupciones de las cadenas de suministro debido a la pandemia, lo que alteró el mercado internacional y el flujo de inversiones. Las cifras son elocuentes: en los primeros cuatro meses de 2023 el comercio total de bienes manufacturados entre México y Estados Unidos alcanzó 234.2 mil millones de dólares. La importación de bienes mexicanos a Estados Unidos llegó a 157 mil millones de dólares (\$157 billion) y las exportaciones de bienes estadounidenses a México alcanzaron 107 mil millones de dólares (107 billion).

El comercio entre México y Estados Unidos en estos cuatro meses de 2023 fue de 15.4% del comercio internacional de Estados Unidos; la porción con Canadá fue un poco menor, 15.2%, y la correspondiente a China notablemente menor, 12%. La industria automotriz es un componente clave. La estrategia es simple pero eficiente: una planta estadounidense produce un bien intermedio que exporta a México en donde se convierte en parte del proceso de ensamblado antes de que el producto final (el autómovil) sea exportado a Estados Unidos. Estas son buenas noticias y reflejo de lo acertado del TMEC y de la posición privilegiada de México además de otras ventajas, entre ellas ubicación geográfica y la mano de obra capacitada y competitiva.